



 **NewsAgro Argentina**

## Política gubernamental antiexportaciones

### Mal momento para quitar reintegros

**El Gobierno, sobre el fin del año, dio nuevamente una bofetada, esta vez más fuerte, a los productores y empresarios agroindustriales. No solamente les quito los reintegros por exportaciones a 200 productos de la canasta básica, sino que decidió unilateralmente y arbitrariamente, aumentar las retenciones a las exportaciones de carne como lo hizo ya en agosto con el pollo y los lácteos. BAJADA**

Para los productores de carne, estas medidas son un claro castigo impositivo que intenta recortarles las ganancias porque el precio de sus productos se incrementa. Pero se incrementa porque decidieron los funcionarios de turno, como acaba de comunicar CRA, Confederaciones Rurales Argentinas, como el ganadero tiene que producir. Y como, y de que peso. Justamente ahora, que Brasil perdió sus mercados de exportación de carnes vacunas, por el rebrote en los estados sureños de aftosa, y justo cuando en China y Europa, la gripe aviar amenaza con reducir el consumo de aves, granos, pellets, etc.

No sólo la cadena de las carnes se ve afectada por la primera de las medidas mencionadas, ya que esa mirada, económicamente hablando, es sumamente parcial. Se afecta al sector agropecuario como un todo, y se lo continúa desarticulando eslabón por eslabón. **Pareciera que para el Gobierno, nunca más acertada la frase divide y reinaras...y si es en medio del caos, mejor.....**

Ya la semana pasada, los mercados de commodities agropecuarios mundiales y locales en particular (entiéndase de granos), tocaron precios muy bajos, generando escozor y preocupación. La soja, por caso, cayó \$ 40 por tonelada (7,84%), mientras que el precio de la mercadería de la próxima cosecha retrocedió 9 dólares (5,45%).

Esta tónica negativa responde a la expansión de la gripe aviar, que obviamente reducirá el consumo de harina de soja y maíz, como principal factor que está moviendo los mercados hacia el "down side", como dicen los traders.

Si exportar es caro, vendemos adentro: pero resulta que adentro, los precios no bajan ni que se les aplique retenciones a las exportaciones. **Se nota claramente que el objetivo de esta segunda medida, es desestimular las exportaciones**, desde la mirada que comparten el Presidente Néstor Kirchner y su Ministro de Economía, Roberto Lavagna. "Hay que torcer el cuello de estos cogotudos del campo" y la frase ya se escuchó en más de una reunión o encuentro oficial.

Y mientras tanto, es lógico. **El productor no sabe que más hacer para enfrentar la presión impositiva, la baja o nula rentabilidad de sus campos sin una clara ayuda gubernamental** (salvo contadísimos casos puntuales y no viene al caso la propaganda política). **Y va pidiendo a cuanto santo conoce, que llueva un poco para que los trigos no se les terminen de morir, para que los maíces nazcan con algo de vigor. Porque ya esta decidido: este año la soja arrasará más que nunca.**

Pero habría que pedir lluvia nada más que para nosotros, no para Brasil. Ya los americanos lograron casi 83 mill/ton de la oleaginosa, y entre nosotros y los cariocas, sumaremos 100 mill/ton más.

Para que? Si total, **entre las retenciones, ahora exportar aceite va a ser más caro**, y recordemos que **Argentina ocupa el 1er puesto mundial en exportaciones de aceite de soja**. India, nuestro primer comprador de este producto con algo de valor agregado, y tercero del mundo, que se llevó en 2004 cerca de 950 mil ton de aceite de soja, y unas 50 mil ton de aceite de girasol, **dijo que la decisión del Gobierno argentino, reducirá los márgenes de los procesadores, que se verán obligados a subir los precios. ERGO. En EEUU se consigue más baratos....**

Algo pasa con este país medio loco, como sostenía Discépolo en su famoso tanto "Cambalache", allá por 1900... Se nota a las claras que el Gobierno sistemáticamente emite señales agresivas hacia las

empresas, y al mismo tiempo, quiere un modelo de sustitución de importaciones para generarles rentas superiores a las que tendrían en condiciones de libre competencia. Y así no se diferencia en nada de su antecesor Duhalde, quien en su **momento impuso los odiosos planes Trabajar** (o Jefes y Jefas de Hogar), **los cuales sigue abonando en efectivo el campo, con lo que el estado se queda en concepto de retenciones a los granos.**

Cito a mi colega periodista Roberto Cachanosky, que dijo esta semana, en un excelente newsletter, que “el Gobierno no sólo está equivocado al momento de identificar la causa de la creciente inflación sino que, además, a su errado diagnóstico le agrega otra equivocación: agredir a las empresas y tratarlas como enemigas creando las condiciones para que nadie invierta.” **A esta altura de los acontecimientos, muchos, no sólo quien escribe, están contagiándose de este pensamiento.** Basta con escuchar, pensar, sacar números, y ver que el campo, principal generador de divisas en un país saqueado de ideas, de aspiraciones y oportunidades, sigue colaborando con la población de todo el país para su mantenimiento.

Como sostuvo CRA en un comunicado, **estos funcionarios ímprobos manejan el país a su antojo.** Y da pena, porque no se votaron solos, somos en parte responsables de que estén ahí. **Pero el campo sigue firme su paso, como siempre, porque es aguerrido. Para el no hay soles, ni sombras ni tormentas que puedan acobardarlo. Es fuerte y templado, como todos los hombres que tenemos trato con el.**

**Autor: Ing P. A. Laura Freidenberg**

**Fuente: Consultora NewsAgro, [www.newsagro.com.ar](http://www.newsagro.com.ar)**